

# Newsletter INFAOLIVA

*Recopilación de noticias del sector*

*11 de julio de 2025*



## HOY ES NOTICIA:

Los envasadores de aceite de oliva temen que España pierda frente a Italia o Portugal con la nueva norma de comercialización

El aceite de oliva representa el 89,3% de las grasas exportadas en 2024

El COI revisará las normas de calidad y comercio del aceite de oliva

COAG Andalucía estima que habrá menos aceite del que se esperaba

La Junta de Andalucía concede 65,7 millones de euros en ayudas para la compra de maquinaria para fincas olivareras

Investigadoras de la Universidad de Jaén identifican esporas bacterianas que presentan actividad antimicrobiana contra la Xylella fastidiosa

Te acompañamos tramitando  
y anticipando tus ayudas de la PAC

Tú y yo.      Nosotros.

AgroBank

# Los envasadores de aceite de oliva temen que España pierda frente a Italia o Portugal con la nueva norma de comercialización

La intención del Ministerio de Agricultura de aprobar una nueva norma de comercialización del aceite de oliva para la campaña 2025/2026, que se desarrollará entre el 1 de octubre de este año al 30 de septiembre del ejercicio siguiente, se ha encontrado con las críticas de envasadores e industria transformadora en la consulta pública previa finalizada el pasado 2 de julio. A través de una orden ministerial, el departamento de Luis Planas, pretende dotarse de una regulación que le permita apartar aceite de oliva del mercado - hasta el final de la campaña - en el caso de desequilibrios en el mercado. Las previsiones apuntan a una buena cosecha para 2024-2025 frente a los dos años anteriores: 1,41 millones de toneladas frente a las 855.600 toneladas de 2023-2024 y las 666.000 de 2022-2023. En este contexto, industriales, envasadores y, sobre todo, exportadores han presentado observaciones advirtiendo que la futura regulación puede restar atractivo a las exportaciones españolas de aceite de oliva.

Para este último grupo, agrupado en la Asociación Española de la Industria y Comercio Exportador de Aceites de Oliva y Aceites de Orujo (Asoliva), la retirada de un tanto por ciento del aceite de las almazaras supondría que "España tendría una menor competitividad en los mercados internacionales frente a competidores directos como Italia, Francia, Turquía o Túnez", previene el director adjunto de Asoliva Rafael Pico Acevedo quien añade que "a pesar de ser líderes en la mayoría de mercados, las posiciones se pueden perder muy fácilmente". En este sentido, cree que una medida de este tipo supone ponerse palos en las ruedas ya que "en los ministerios de Agricultura de Italia, Grecia o Portugal no están pensando en instrumentos como este".

## "La 'fiesta' la pagamos nosotros"

Tanto la citada Asoliva como la Asociación Nacional de Industriales Envasadores y Refinadores de Aceites Comestibles (ANIERAC) y la Federación Española de Industriales Fabricantes de Aceite de Oliva (INFAOLIVA) han coincidido en criticar la compleja aplicación de una normativa de este tipo a las 1.846 almazaras distribuidas por media España y lamentado que el Ministerio baraje descontar un porcentaje fijo del aceite de oliva producido por las almazaras, sin contemplar ningún tipo de compensación económica.

**Seguir leyendo...** Fuente: 20 minutos



Te acompañamos tramitando  
y anticipando tus ayudas de la PAC

Tú y yo. Nosotros.

AgroBank



# El aceite de oliva representa el 89,3% de las grasas exportadas en 2024

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha publicado hoy el Informe Anual de Comercio Exterior 2024 que confirma el papel clave del sector agroalimentario y pesquero en la economía española, al consolidarse como el sector con mayor saldo positivo de comercio exterior, con un récord de 19.232 millones de euros en 2024, un 21,2 % más que el año anterior. En el apartado de aceites y grasas, destaca el crecimiento del 26,1% con respecto a 2023 y un valor exportado de 8.689 millones de euros.

En un contexto de tensiones geopolíticas -como la continuidad de la guerra en Ucrania, el conflicto en Oriente Medio y la amenaza de nuevos aranceles por parte de Estados Unidos-, el sector agroalimentario y pesquero registró un comportamiento diferenciado respecto al conjunto de la economía española.

En 2024, las exportaciones del sector aumentaron un 5,8 % en comparación con 2023, hasta alcanzar los 75.090 millones de euros, mientras que las importaciones crecieron un 1,4 %, hasta los 55.859 millones de euros. Estos datos contrastan con la evolución general de la economía española, que registró un crecimiento del 0,1 % en las exportaciones y del 0,2 % en las importaciones durante el mismo periodo.

Esto ha permitido alcanzar un saldo comercial récord de 19.232 millones de euros, un 21,2 % más que en 2023, lo que consolida al sector con el mayor superávit comercial de la economía española.

El sector agroalimentario y pesquero aportó en 2024 el 19,5 % del total de las exportaciones españolas, frente al 13,2 % que representaron las importaciones, lo que refleja su capacidad de generar riqueza y estabilidad en el comercio exterior nacional.

## Aceites y grasas

En informe destaca que los aceites y grasas son un grupo exportador cuyo saldo ha alcanzado en 2024 los 3.068 millones de euros. En 2024 se ha producido un incremento del valor tanto de las exportaciones (26,1%) como de las importaciones (3,9%) con respecto al año anterior. El producto más importante dentro de las exportaciones ha sido el aceite de oliva, ya que representa el 89,3%, siendo también en 2024 el producto más determinante en las importaciones (28%).

**Seguir leyendo...** Fuente: Mercacei



# El COI revisará las normas de calidad y comercio del aceite de oliva

La madrileña sede del Consejo Oleícola Internacional (COI) ha acogido este martes la 121ª reunión del Consejo de Miembros, un evento durante el que, además de examinar los progresos realizados, se establecieron las prioridades estratégicas que marcarán la hoja de ruta futura de los sectores del aceite de oliva y las aceitunas de mesa.

Durante esta sesión en la que participación de delegaciones de los 21 Estados Miembros, además de observadores de Iraq, Siria y Perú, los distintos comités especializados del COI -Química y Normalización, Tecnología y Medio Ambiente, Asuntos Económicos y de Promoción, y Asuntos Administrativos y Financieros- examinaron los avances técnicos y presentaron propuestas para su aprobación.

Así, entre los principales acuerdos adoptados entre los Estados Miembros destacan:

- La revisión de las normas de calidad y comercio.
- La actualización de las directrices para los laboratorios fisicoquímicos y sensoriales.
- El establecimiento de nuevos marcos de colaboración con las principales universidades y centros de investigación de los países miembros.
- El lanzamiento de una nueva identidad visual y verbal del COI que, presentada por la Secretaría Ejecutiva, comenzará a implementarse progresivamente tanto en la web del COI como en otros medios informativos.

## Firme compromiso del Gobierno español

En su mensaje de clausura, el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, reafirmó el firme compromiso del Gobierno español con el COI y su misión, al tiempo que confirmó que la 122ª reunión del organismo internacional se celebrará en Córdoba el 19 de noviembre de 2025, en vísperas del Día Mundial del Olivo (20 de noviembre).

**Seguir leyendo...** Fuente: *Olimerca*



Planta de aprovechamiento de los subproductos del olivar

bioland ENERGY

GRUPO oleícola jaén

Av. Vilches, KM 3.5 - La Carolina (Jaén)  
(+34) 953 68 08 15 - bioland@grupooleicolajaen.com



# COAG Andalucía estima que habrá menos aceite del que se esperaba

La vecería, las altas temperaturas registradas en mayo, junio y en este mes de julio, así como el impacto de plagas como el prays y el algodoncillo, están condicionando una previsión a la baja para la próxima cosecha de aceite de oliva en Andalucía. Aunque todavía quedan meses decisivos, especialmente el otoño, la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (COAG) Andalucía estima que la mayoría de provincias podrían tener una cosecha menor o, en el mejor de los casos, similar a la pasada campaña.

Esta organización agraria ha hecho una valoración de la situación del olivar andaluz, a pie de campo, contactando con los productores, quienes han trasladado cómo se encuentran los olivares a día de hoy.

## Jaén: menos floración y un fuerte impacto de prays

Empezando por la principal provincia productora, Jaén, la vecería y el calor están dejando cifras preocupantes. Concretamente, en zonas como la Sierra Sur (Alcalá la Real, Alcaudete), los olivareros hablan de hasta un 30% menos de cosecha, mientras que en Mancha Real prevén un 60% de la producción respecto al año anterior debido a una floración irregular y la amenaza del prays. En La Loma, Torreperogil y Villacarrillo las mermas se sitúan entre el 30% y el 40%, y en zonas como Andújar están especialmente afectadas en los secanos por el mal cuaje, mientras que en las zonas húmedas el repilo ha debilitado mucho el arbolado.

## Córdoba: vecería, el calor y la fuerte presión de plagas

En Córdoba también señalan a la vecería, el calor y la fuerte presión de plagas como actores responsables de una menor producción de la esperada inicialmente. En este sentido, Mariano de la Rosa, olivarero de secano en Baena y Cañete de las Torres, afirma que “este año ya se ve algo menos de carga y, como mucho, se espera igualar la campaña pasada”, subrayando la importancia de las lluvias otoñales para terminar de definir la producción.

**Seguir leyendo...** Fuente: *Oleum Xauen*



RECEPCIÓN DE MATERIA PRIMA

EXTRACCIÓN DE PRODUCTO

CONTROL INDUSTRIAL

SOFTWARE INTEGRAL DE PROCESOS

ALMACENAMIENTO DE PRODUCTO FINAL

OPTIMIZACIÓN DE PROCESOS

**IMS**  
CONTROL INDUSTRIAL

APLICAMOS INTELIGENCIA ARTIFICIAL

CONSEGUIMOS INDEPENDENCIA DIGITAL 5.0

# La Junta de Andalucía concede 65,7 millones de euros en ayudas para la compra de maquinaria para fincas olivareras

El Consejo de Gobierno de Andalucía ha tomado conocimiento de las ayudas por 174,9 millones de euros que la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural ha concedido a alrededor de 3.800 titulares de explotaciones agrarias para la adquisición de nueva maquinaria. En concreto, el 37,5% de los fondos (65,7 millones de euros) se ha repartido entre 1.468 olivareros andaluces.

El montante económico total de 174,9 millones supone un incremento del 75% en los fondos asignados en un primer momento a estas subvenciones del Programa de Desarrollo Rural (PDR) 2014-2020, que era de 100 millones de euros. Dada la gran demanda por parte de los productores, la Junta de Andalucía decidió aumentar la dotación de los incentivos para poder dar respuesta al mayor número de agricultores y ganaderos interesados en acceder a ellos.

A través de estas ayudas, el Gobierno andaluz ha destacado que presta apoyo a un sector económico que durante los últimos años viene atravesando un escenario excepcionalmente adverso por diversas circunstancias como la pandemia por el COVID-19, la invasión en Ucrania, los aranceles de EEUU o la sequía. Destaca el caso del olivar, al que afecta en alto grado gran parte de los desafíos que han ido surgiendo en los últimos años, según la Junta. Por ello, la Junta de Andalucía presta un apoyo especial a estos productores que queda patente en la partida específica para la compra de maquinaria para fincas olivareras que se contempla en la convocatoria de 2024 de estas ayudas. En concreto, el 37,5% de los fondos (65,7 millones de euros) se han repartido entre 1.468 olivareros de Andalucía.

El objetivo final que persigue la Junta de Andalucía con estas subvenciones es impulsar la modernización del campo facilitando unas inversiones que permiten mejorar la eficiencia productiva, reducir costes operativos y continuar avanzando hacia una agricultura más sostenible e innovadora. A su juicio, la adquisición de nueva maquinaria contribuye también a aumentar la competitividad de las explotaciones, hacer más atractivo el sector para las nuevas generaciones y reforzar la seguridad laboral. Por tanto, se trata de unas ayudas que funcionan como una herramienta clave para garantizar la viabilidad y el futuro del sector agrario de Andalucía.

**Seguir leyendo...** Fuente: Mercacei

**Operación asegurada en  
Crédito y Caución**

**Haga como  
miles de empresas:  
defiéndase**



# Investigadoras de la Universidad de Jaén identifican esporas bacterianas que presentan actividad antimicrobiana contra la *Xylella fastidiosa*

Investigadoras del Área de Microbiología de la Universidad de Jaén (UJA) han identificado esporas bacterianas que presentan actividad antimicrobiana para luchar contra la *Xylella fastidiosa*, fitopatógeno especialmente dañino para el olivar, a través de los resultados obtenidos en los proyectos europeos Smart-Agri-Spore y Target-Xf.

El objetivo de estos proyectos es proporcionar nuevos conocimientos sobre el tratamiento contra *Xylella fastidiosa* en condiciones de campo, y a su vez, desarrollar un bioplaguicida inteligente para su uso en la agricultura que cumpla las restricciones de la Unión Europea en el ámbito del Pacto Verde Europeo. “*Xylella fastidiosa* es una plaga que causa pérdidas importantes no sólo en Andalucía y España, sino también en otros países europeos como Italia. Todavía no existe un tratamiento de campo efectivo contra ella. Nuestra finalidad es encontrar una herramienta sin agentes químicos que ayude a erradicar este fitopatógeno tan peligroso para la agricultura”, argumenta Hikmate Abriouel, catedrática de Microbiología de la UJA.

Entre los resultados más destacados hasta el momento, resalta la identificación de esporas bacterianas en diferentes olivares andaluces, que tienen actividad antimicrobiana contra *Xylella fastidiosa*. “Hemos realizado un estudio que abarca diferentes fincas de olivar de las provincias de Jaén y Málaga. Dentro de un colectivo superior a las 400 especies detectadas y analizadas, hemos conseguido aislar cinco (*Bacillus* spp. y *Peribacillus* spp.), recogidas de muestras de biomasa de las hojas y el suelo de los olivares, que son capaces de luchar y eliminar a *Xylella fastidiosa*”, explica Julia Manetsberger, investigadora del área de Microbiología de la UJA. “Además, estas esporas se caracterizan por su resistencia ante desafíos ambientales propios de las condiciones ambientales de los olivares, como las altas temperaturas, la gran cantidad de radiación ultravioleta y la escasez de agua”, señala.

Seguir leyendo... Fuente: *Oleum Xaue*



LABORATORIO  
**unaproliva**

LABORATORIOS UNAPROLIVA SOCIEDAD ANONIMA  
NIF/CIF A-23319619  
Domicilio: Pol.Ind.Los Olivares C/Mancha Real Parc 38 23009 JAEN  
Telefono 953 240 530 Movil 601 430 255  
Correo Electronico: Lab@laboratoriounaproliva.com  
www.laboratoriounaproliva.com

Especializados en el análisis físico químico y organoléptico del Aceite de Oliva

NUESTRO COMPROMISO  
EFICACIA Y RAPIDEZ

